

Nos compatriotes se répartissent comme suit entre les différents diocèses :—Diocèse de Boston, Massachussets : évêque, Mgr Williams ; 30,500 Canadiens catholiques, 12 prêtres canadiens et 2 couvents.

Diocèse de Springfield, Massachussets : évêque, Mgr O'Reilly ; Canadiens, 45,200 ; prêtres canadiens, 23 ; couvents, 7.

Diocèse de Providence, Massachussets et Rhode-Island : 47,100 Canadiens, 8 prêtres canadiens, 2 couvents.

Diocèse de Portland, Maine : Evêque, Mgr Healey ; Canadiens, 39,385 ; prêtres canadiens, 18 ; couvents, 2.

Diocèse de Manchester, New-Hampshire : Evêque, Mgr Bradley ; Canadiens 34,680 ; prêtres canadiens, 15 ; couvents, 4.

Diocèse de Hartford, Connecticut : Evêque, Mgr McMahon ; Canadiens, 21,400 ; prêtres français, 5 ; couvents avec majorité canadienne, 2.

Diocèse de Burlington, Vermont : Evêque, Mgr de Goesbriant ; Canadiens, 56,700 ; prêtres canadiens ou français, 16 ; couvents canadiens, 6.

Diocèse d'Albany : Evêque, Mgr McNeirney ; Canadiens, 20,350 ; prêtres canadiens, 11 ; couvents, 4.

Diocèse d'Ogdensburg, New-York : Canadiens, 51,710 ; prêtres canadiens, 21 ; couvents, 3.

Diocèse de New-York, New-York : Canadiens, 7,000 ; prêtre canadien, 1.

Diocèse de Brooklyn : Canadiens, 1,500 ; prêtre canadien, 1.

Diocèse de Buffalo : Canadiens, 2,500 ; prêtre canadien, 1.

Diocèse de Rochester : Canadiens, 1,500 ; prêtre canadien, 1.

Cela fait 13 diocèses. La population catholique totale de ces diocèses est de 1,184,000, chiffre sur lequel, comme nous le disons plus haut, on compte 334,775 Canadiens.

---

**Le diocèse de Green-Bay, Michigan, E. U.,** offre une particularité qui en fait comme une miniature de l'église universelle.

Dans soixante-trois paroisses, on prêche et on se confesse en allemand ; dans cinquante-quatre, on se sert de la langue anglaise ; dans vingt-deux, du français ; dans cinq, du bohême ; dans neuf, du polonais ; dans deux, on ne connaît que le dialecte du pays ; enfin dans douze, les prédications et les confessions se font dans l'idiome flamand.

---

## **ORAISON FUNEBRE DE SON EMINENCE LE CARDINAL GUIBERT**

(Suite).

Déjà, depuis deux ans, des personnages considérables dans l'Eglise et dans l'Etat suivaient avec une sympathie marquée les œuvres accomplies par le supérieur du séminaire d'Ajaccio. Lui se félicitait d'être oublié et comme perdu dans cette île. Il était loin de penser que les hommes eussent pu donner la moindre at-